
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oppau  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 13.07.2023 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:45 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Oppauer Rathauses, 

Edigheimer Str. 26 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Frank Meier  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Gregory Scholz  
Martina Blaufuß  
Frank Dudek  
Friedrich Poh  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Rebecca Wild  
Kirsten Pehlke  
Karl Heinz Berzel  
Christiane Ohlinger-Kirsch  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Binder  
Antje Schröder  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Helge Moritz  
Tobias Riedel  
Helene Ludwig  

Schriftführer/in 
Ute Beringer  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Hubert Seipolt  
Thorsten Binzer  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Stationäre Geschwindigkeitsüberwachung an der K1 Edigheim 
Vorlage: 20236700 

  
 4.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Erwirkung einer Stellungnahme der BASF SE bezüglich parkender LKWs und Transporter 
innerorts an Sonn- und Feiertagen 
Vorlage: 20236675 

  
 5.  Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung der Berechnung für Abstellflächen E-Scooter in Oppau und Edigheim 
Vorlage: 20236708 

  
 6.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Planung einer „Kalte Nahwärme“-Wärmeversorgung für das Neubaugebiet „Im Zinkig“ 
sowie für die neugestaltete Friesenheimer Straße 
Vorlage: 20236710 

  
 7.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der WC-Anlage auf dem Friedhof Edigheim 
Vorlage: 20236701 

  
 8.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion, 

Beseitigung der Sichtbehinderung am Fußgängerüberweg in Höhe der Edigheimer Straße 
40 
Vorlage: 20236676 

  
 9.  Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Abschließbare Fahrradboxen an der Haltestelle Oppau, BASF Tor 12 + 13 (Endhaltestelle 
Straßenbahn)Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion, 
Vorlage: 20236709 

  
 10.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Tauben Vergrämung in der Pfingstweide 
Vorlage: 20236702 

  
 11.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Barrierefreier Ausbau der Bushaltestelle Frankenstraße in der Horst-Schork-Straße 76 
Vorlage: 20236677 

  
 12.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Planungsstandes Radweg entlang der Langgartenstraße 
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Vorlage: 20236674 
  
 
12.1.  

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Sachstandsbericht Radweg Langgartenstraße 
Vorlage: 20236699 

  
 13.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbaubeiträge Pfingstweide 
Vorlage: 20236703 

  
 14.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Tempo 30 Zone in der Ludwig-Wolker-Straße an der Einmündung nach dem Paulinenhof 
und der DJK in Richtung Glockenloch 
Vorlage: 20236678 

  
 15.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Grundschulen in Oppau/Edigheim/Pfingstweide 
Vorlage: 20236711 

  
 16.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau der Friesenheimer Straße 
Vorlage: 20236679 

  
 17.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Nutzung ehemaliges Gemeinschaftshaus Pfingstweide – Umbau zur Kita 
Vorlage: 20236704 

  
 18.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Photovoltaik-Anlagen 
Vorlage: 20236712 

  
 19.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand moderne Bestattungsformen auf den Friedhöfen Oppau und Edigheim 
Vorlage: 20236705 

  
 20.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Weitere Nutzung des ehemaligen Grillplatzes im Bürgerpark, Pfingstweide 
Vorlage: 20236707 

  
 21.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand „Geschützter Landschaftsbestandteil Altrheingraben“ 
Vorlage: 20236706 

  
 22.  Innenentwicklungspläne Edigheim und Oppau - Vorbereitung der Offenlage 

Vorlage: 20236716 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oppau war beschlussfähig. 
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Folgende TOP´s wurden als Tischvorlage verteilt: 
 
Stellungnahmen der Verwaltung. 
 
 
Der Ortsvorsteher bat die Fraktionen um eine Erweiterung der Tagesordnung um den Top : 
„Vorstellung und Ausbau des Londoner Rings“ (Herr Tremmel, Bereich Tiefbau) 
und um das Vorziehen des Top 22, Innenentwicklungspläne Edigheim und Oppau – Vorbe-
reitung und Offenlage ( Herr Babelotzky, Bereich Planung)  
 
Die Fraktionen stimmten dem zu. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gab keine Anfragen von Seiten der anwesenden Bürger.  
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Der Spatenstich des Ärztehauses in Oppau ist erfolgt. 

 
 

Einstimmig begrüßte der Ortsbeirat den Vorschlag von Investor Steffen Giese, die Zufahrts-
straße zum neuen Ärztehaus in Oppau nach dem ehemaligen, verstorbenen Ortsvorsteher 
Udo Scheuermann zu benennen. Bei der Zufahrt handelt es sich um eine Privatstraße.  

 
Klar sei mit der Benennung auch, dass es zumindest im Bereich Straßenverkehr keine weite-
re Nennung für Odo Scheuermann geben könne. 

 
Verstärkt wurden die Polizeikontrollen in der Ludwig-Wolker-Straße. Die Nutzung dieser 
Straße ist für den Durchgangsverkehr gesperrt. 

 
Die jahrelange Nutzung durch PKW`s soll nun untersagt werden. Diese Idee wird von den 
Bewohnern der Faselwiese als kritisch gesehen, da sie einen großen Umweg in Kauf neh-
men müssten, um nach Oppau zu kommen. Polizei, Straßenmeister und die Verwaltung stel-
len in der nächsten Ortsbeiratssitzung im November die erarbeiteten Möglichkeiten dazu vor. 

 
Die Faselwiese ist für den Ausbau des neuen Glasfasernetzes nicht vorgesehen. 
Der Ortsbeirat bittet um nochmalige Überprüfung der Gegebenheiten. 

 



6 

 
 

Nach dem Bericht des Ortsvorstehers konnten die Herren Tremmel und Babelotzky ihre  
Präsentationen und Ausführungen vorstellen. Der Ortsbeirat stimmte zu, dass die beiden 
Tops vorgezogen werden konnten. 
 
 
zu 3 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Stationäre Geschwindigkeitsüberwachung an der K1 Edigheim 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellung des Bereichs Straßenverkehr. 
 
 
Für die Installation einer stationären Geschwindigkeitsmessanlage ist eine ausführliche Be-
gründung, wie z. b. eine außerordentliche Gefahren- oder Unfallhäufungsstelle notwendig.  
 
Eine solche Messanlage kann nur das zuständige Ministerium des Innern und für Sport ertei-
len. 
 
Die K1 wird im innerörtlichen Bereich von der Verkehrsüberwachung mit der mobilen Ge-
schwindigkeitsmessanlage in regelmäßigen Abständen kontrolliert und die notwendigen ge-
bührenpflichtigen Verwarnungen werden erteilt.  
 
Die Verkehrsüberwachung wird auch weiterhin die K1 in ihrem Zuständigkeitsbereich über-
wachen. 
 
  

 
 
zu 4 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Erwirkung einer Stellungnahme der BASF SE bezüglich parkender LKWs 
und Transporter innerorts an Sonn- und Feiertagen 

 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der BASF. 
 
Es ist vorgesehen, dass sowohl die LKW`s und Transporter der BASF- Lieferanten, als auch 
die Fahrzeuge der Kontraktoren auf den BASF-Parkplätzen abgestellt werden. 
 
Die BASF wird nochmals aktiv die beauftragten Spediteure und Vertragspartner informieren, 
dass nur die Parkmöglichkeiten der BASF genutzt werden dürfen. 
 
 

 
 
zu 5 Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung der Berechnung für Abstellflächen E-Scooter in Oppau und E-
digheim 
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Die im Bau- und Grundstücksausschuss genannte Zahl an Abstellflächen für E-Tretroller 
stellt eine Orientierungshilfe für den Mindestbedarf in den einzelnen Stadtteilen dar. 
 
Eine Analyse zeigte, dass aktuell folgender Bedarf an Abstellflächen in den einzelnen Stadt-
teilen besteht: 3 Abstellflächen für die Pfingstweide, 3 für Edigheim und 2 für Oppau. 
Mit dieser Anzahl kann der derzeitige Bedarf ausreichend gedeckt werden, so heißt es in der 
Stellungnahme des Bereichs Stadtplanung. 
 
Die bisher für die nördlichen Stadtteile genannten Abstellflächen stellen insgesamt eine Min-
destanzahl dar. 
 
Eine Erhöhung der Flächen muss mit dem jeweiligen Anbieter abgesprochen werden, in wel-
chem Umfang dieser an Abstellflächen interessiert ist. 
 
Die FWG-Fraktion plädierte für eine Erhöhung der Abstellflächen und bittet um Überprüfung. 
 
 
zu 6 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Planung einer „Kalte Nahwärme“-Wärmeversorgung für das Neubaugebiet 
„Im Zinkig“ sowie für die neugestaltete Friesenheimer Straße 

 
 
Ortsvorsteher Meier verweist auf die Stellungnahme der TWL. 
 
Für das Neubaugebiet „Im Zinkig“ liegen bei der TWL bereits fertige Berechnungen für eine 
Lösung, bzgl. der Versorgung mit  „Kalter Nahwärme“ vor. 
 
Die TWL ist bereit, ihr neues Konzept in diesem Neubaugebiet umzusetzen und steht für 
Gespräche zur Verfügung. 
 
Die Fraktion der Grünen bat darum einen Vertreter der TWL zu der nächsten Ortsbeiratssit-
zung einzuladen. 
 

 
 
zu 7 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der WC-Anlage auf dem Friedhof Edigheim 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Zu 1: Die fehlende Toilettenbrille auf dem Friedhof wurde ersetzt, auf die Kontrolle von Pa-
pier und Seife wird ein verstärktes Augenmerk gerichtet. Leider werden immer wieder Ge-
brauchsgegenstände und auch Toilettenpapier entwendet.  
 
Die Toiletten werden täglich gereinigt. 
 
Der Ersatz der Sanitäranlagen ist personalbedingt bis Ende 2024 geplant. 
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Zu 2: In Edigheim steht für einen Memoriam Garten im Moment keine Fläche zur Verfügung. 
 
Eine angrenzende Fläche hierzu wurde bereits erworben, jedoch ist diese noch mit einem 
Pachtvertag belegt. Um dessen Auflösung bemüht sich derzeit die Verwaltung. 
 
Auf dieser Fläche sollen dann naturnahe Bestattungen angeboten werden. 
 
 
  

 
 
zu 8 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion, 

Beseitigung der Sichtbehinderung am Fußgängerüberweg in Höhe der E-
digheimer Straße 40 

 
 
Der Bereich Grünflächen und Friedhöfe wird den Sachverhalt prüfen und gegebenenfalls das 
Efeu entfernen.  
 
 
zu 9 Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Abschließbare Fahrradboxen an der Haltestelle Oppau, BASF Tor 12 + 13 
(Endhaltestelle Straßenbahn)Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion, 

 
 
Laut Stellungnahme des Bereichs Tiefbau dürfen aktuell, aufgrund der finanziellen Situation 
der Stadt Ludwigshafen, nur unabweisbare Maßnahmen umgesetzt werden.  
 
 
zu 10 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Tauben Vergrämung in der Pfingstweide 
 
 
Laut Stellungnahme des Bereichs Umwelt, ist eine Bejagung der Ringeltaube weder natur-
schutzrechtlich, noch jagdrechtlich gestattet. 
 
An besonders stark betroffenen Stellen kann unter Umständen in Betracht gezogen werden, 
vereinzelt Äste über Gehwegen und Parkplätzen im Schwachastbereich vollständig zu ent-
fernen.  
Als Alternative bietet das Anbringen von sogenannten Spikes eine Möglichkeit, die Ver-
schmutzung durch Taubenkot an besonders betroffenen Stellen einzudämmen, bzw. zu ver-
hindern. 
 
Sämtliche Maßnahmen obliegen dem Eigentümer der betroffenen Bäume.  
 
 
zu 11 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Barrierefreier Ausbau der Bushaltestelle Frankenstraße in der Horst-
Schork-Straße 76 
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Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Eine Prioritätenliste der barrierefrei auszubauenden Bushaltestellen, wurde mit dem Nahver-
kehrsplan 2018 durch den Stadtrat beschlossen und wird aktuell und auch noch in den kom-
menden Jahren abgearbeitet. 
 
Die Bushaltestelle Frankenstraße im Bereich der Horst-Schork-Str. 76 ist hierbei nicht zum 
Umbau vorgesehen.  
 
Der Ortsbeirat bat um nochmalige Überprüfung des Antrages. 
 
 
zu 12 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Planungsstandes Radweg entlang der Langgartenstraße 
 
 
Laut Stellungnahme des Bereichs Tiefbau ist die Umsetzung neuer Radverbindungen immer 
ein sehr umfangreicher Prozess.  
 
Neben einer Trassenführung müssen auch umweltrechtliche Aspekte, Planungsrecht, Flä-
chenverfügbarkeiten oder Förderkulisse geklärt werden. 
 
Hinsichtlich einer künftigen Radverkehrsanlage entlang der Langgartenstraße finden derzeit 
verwaltungsinterne Abstimmungen statt. Erst nach Abschluss dieser Gespräche und einer 
Ausarbeitung der Ergebnisse ist eine Vorstellung des Planungsstandes möglich.  
Laut Herrn Tremmel, Bereich Tiefbau, sei eine optimale Streckenführung bisher noch nicht 
gefunden. 
Zudem wird darauf hingewiesen, dass in der derzeitigen Haushaltssituation weitere Verga-
ben und damit Umsetzungsschritte nicht möglich sind.  
 
 
zu 12.1 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Radweg Langgartenstraße 
 
 
Siehe Top 12.  

 
 
zu 13 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbaubeiträge Pfingstweide 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung.  
 
 
zu 14 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Tempo 30 Zone in der Ludwig-Wolker-Straße an der Einmündung nach dem 
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Paulinenhof und der DJK in Richtung Glockenloch 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Eine Tempo-30-Zone darf gemäß § 45 Absatz 1c STVO nur innerhalb geschlossener Ort-
schaften, insbesondere in Wohngebieten angeordnet werden. 
 
Im Einvernehmen mit der Verkehrsplanung und der Polizei wurde bei einem Ortstermin mit 
Herrn Meier (Ortsvorsteher) beschlossen, dieses Teilstück mit Streckengeschwindigkeit 30 
Km/h zu beschildern.  
Die entsprechende Anordnung wird vom Bereich Straßenverkehr erstellt.  
 
 
zu 15 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Grundschulen in Oppau/Edigheim/Pfingstweide 
 
 
Laut Stellungnahme der Verwaltung liegen dem Schulträger keine Daten über die Höhe der 
„Nicht-Versetzungen“ an den Grundschulen in Oppau, Edigheim und der Pfingstweide vor. 
 
Die Fraktion der „Grünen“ bittet um nochmalige Klärung beim Schulträger. 
 
Grundsätzlich findet seitens des Bereichs Jugendförderung und Erziehungsberatung in den 
genannten Schulen keine explizite Sprachförderung statt.  
 
 
zu 16 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau der Friesenheimer Straße 
 
 
Herr Tremmel, Bereich Tiefbau erklärte zu diesem Thema den Sachverhalt. 
 
Bisher sei von Seiten der Verwaltung noch keine Streckenführung gefunden, die dem Orts-
beirat präsentiert werden könne. 
Eine neue Planung könne frühestens Anfang 2024 vorgestellt werden. 
 
Die Ortsbeiratsparteien waren mit dieser Lösung nicht zufrieden und baten um zeitnahe 
Nachbesserung.  
 
 
zu 17 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Nutzung ehemaliges Gemeinschaftshaus Pfingstweide – Umbau 
zur Kita 

 
 
Laut Stellungnahme des Bereichs Gebäudewirtschaft wird der Standort zwecks Wohnraum-
schaffung geprüft. Ein Zeithorizont ist derzeit nicht abschätzbar, da notwenige Gutachten erst 
nach Genehmigung des städtischen Haushaltes beauftragt werden konnten. 
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Im Januar 2020 wurde eine mögliche Nachnutzung des Gebäudes überprüft, damals wurde 
die Nachnutzung vom Bereich Schulen und Kindertagesstätten aus Kostengründen verwor-
fen. 
 
 
Eine Unterbringung von der KTS während der Sanierung in dem ehemaligen Gemein-
schaftshaus ist nicht vorgesehen. 
 
 
zu 18 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Photovoltaik-Anlagen 
 
 
Im Rahmen der anstehenden Straßenplanungen wurden bei den Leistungsträgern Bestands-
leitungen und Planungsabsichten abgefragt.  
 
Weder für das Neubaugebiet „Im Zinkig“ noch für die zum Ausbau anstehende Friesenhei-
mer Straße wurden bisher hinsichtlich einer „Kalten Nahwärme“- Wärmeversorgung mitge-
teilt.  
 
Der Antrag der Fraktion der Grünen wird weitergeleitet, sodass dieser beim zuständigen Ver-
sorgungsträger geprüft werden kann. 
 
Aus Sicht der TWL wäre die Energieversorgung des Neubaugebietes „Im Zinkig“ über ein 
„Kaltes Nahwärmenetz“ möglich.  
 
 
zu 19 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand moderne Bestattungsformen auf den Friedhöfen Oppau und E-
digheim 

 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
In zwei Bauabschnitten fanden bislang im Memoriam Garten Oppau verschiedene Beiset-
zungen statt. 
 
Die Firma Mültin, die diese Fläche im Auftrag der Genossenschaft der Friedhofsgärtner im 
Lande Rheinland-Pfalz eG betreut, plant eine Erweiterung. Diese Fläche wurde mit der Abtei-
lung Friedhöfe abgestimmt und wird vorgehalten. 
 
Ein Baubeginn wurde jedoch von der Firma Mültin noch nicht mitgeteilt. 
 
In Oppau ist der Ersatz der Heizungsanlagen in Planung. Im Anschluss an die Sanierung des 
Friedhofgebäudes in Mundenheim, soll die Sanierung der Büro- und Aufbewahrungsräume, 
sowie der Umbau des ehemaligen Verwaltergebäudes in Mitarbeiterunterkünfte erfolgen. 
 
Auf den Friedhöfen in Oppau und Edigheim werden die Eingangstore überarbeitet. 
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zu 20 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Weitere Nutzung des ehemaligen Grillplatzes im Bürgerpark, Pfingstweide 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahmen der Bereiche Umwelt und Öffentliche 
Ordnung. 
 
Seitens der Verwaltung werden die fehlenden Absperrpfosten an den Zugangsmöglichkeiten 
in Kürze ersetzt, um das unbefugte Befahren zu unterbinden. 
 
Um das Grillverbot zu verdeutlichen, werden an allen Zuwegungen die Beschilderung „Grün-
anlage“ mit den wichtigsten Ge- und Verboten gemäß Grünanlagensatzung angebracht. 
 
Der Bereich Kommunikation wurde mit der Löschung des Eintrages „Grill-Hütte“ auf Google-
Maps beauftragt. 
 
Bei akuten Verstößen sollte man sich an den kommunalen Vollzugsdienst unter der Telefon-
nummer : 0621-504-3471 wenden. 
 
 
zu 21 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand „Geschützter Landschaftsbestandteil Altrheingraben“ 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung.  
 
 
zu 22 Innenentwicklungspläne Edigheim und Oppau - Vorbereitung der Offenlage 
 
 
Herr  Babelotzky, Bereich Planung, stellte in einer Präsentation die Bebauungspläne zur In-
nenentwicklung Edigheim und Oppau vor. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:45 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 17.08.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Ute Beringer Frank Meier 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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